
Schulrat Sekundarschule Oberwil – Biel-Benken / Rücktritt Daniel Baumann

Daniel Baumann hat seinen sofortigen Rücktritt aus dem Schulrat der Sekundarschule Oberwil – Biel-Benken mitgeteilt. Der Gemeinderat bedauert diesen Entscheid und dankt Daniel Baumann für sein Engagement in dieser Behörde.

Die Gemeinde Biel-Benken ist im Schulrat der Sekundarschule Oberwil – Biel-Benken mit zwei Mitgliedern vertreten. Die Ersatzwahl ist anlässlich der Gemeindeversammlung vom 12. Dezember 2019 möglich.

Haben Sie Interesse, im Schulrat der Sekundarschule Oberwil – Biel-Benken mitzuarbeiten? Dann schicken Sie uns das Wahlvorschlagsformular und ein aktuelles Foto bis spätestens 15. November 2019 an gemeinde@biel-benken.ch (für die Publikation in der Dorf-Zytig). Selbstverständlich können Sie sich auch danach noch für dieses Amt bewerben.

Öffentlicher Fotokopierer in der Gemeindeverwaltung - Abschaffung

Bei der Schliessung der Postfiliale in Biel-Benken übernahm die Gemeindeverwaltung das Fotokopiergerät, um diese Dienstleistung für die Bevölkerung aufrechtzuerhalten. Die Graphax AG hat nun den Vertrag für das Gerät per 30. September 2019 gekündigt, da die Produktion von Ersatzteilen und Verbrauchsmaterialien für dieses Gerät eingestellt werden.

Eine Kostenüberprüfung hat ergeben, dass der Fotokopierer von den Einwohnenden kaum genutzt wurde und ein jährliches Defizit von rund CHF 900 verursachte. Der Gemeinderat hat daher beschlossen, das Gerät per Ende September 2019 zu entfernen.

UBS Kids Cup – erfolgreiche Biel-Benkemer

Am diesjährigen UBS Kids Cup erreichten Jan Schindelholz in der Kategorie M13 und Jorina Müller in der Kategorie W8 jeweils den 1. Rang! Der Gemeinderat gratuliert den beiden und auch allen anderen teilnehmenden Jugendlichen aus Biel-Benken zu ihrer tollen sportlichen Leistung.

kulturelle und sportliche Anlässe – Dank an die Organisatoren

Im August und September 2019 fanden folgende Anlässe statt:

- 24. August 2019: Kabarett-Vorstellung Patti Basler (Verein Wunderbar)
- 25. August 2019: Landlesen
- 7./8. September 2019: Apfelhauet (Reitclub Leimental)
- 14./15. September 2019: Jugimeisterschaft + Unihockeyturnier (Sportclub Biel-Benken)

Der Gemeinderat dankt den jeweiligen Organisatoren herzlich für ihr Engagement.

Vernehmlassungen

Der Gemeinderat hat zu folgenden Vernehmlassungen Stellung genommen:

- Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über Geldspiele;
- Änderung Steuergesetz; Quellensteuerreform 2021 – Anpassung an Geldspielgesetz Bund;
- Anpassung der Erfassungsmethodik für Alters- und Pflegeheime im Kanton BL ab 1. Januar 2020;
- Anpassung Normkosten für ambulante Pflegeleistungen ab 1. Januar 2020;
- Teilrevision Polizeigesetz.

Details erfahren Sie gerne auf entsprechende Anfrage an gemeinde@biel-benken.ch



Aus dem Ressort Bildung

Meine Primarschulzeit liegt einige Jahre zurück. Noch in bester Erinnerung sind mir der Geschmack des Schulhauses, die Holzpulte mit den Tintenfässli, mein Kuhfell-Schulranzen, gefüllt mit einer Schreibfeder, die Blei- und Farbstifte säuberlich versorgt in einer Schreibstiftbüchse, die von einem Schwamm gereinigte Schiefertafel, das Aufgabenbüchlein, die Schulbücher und das Znü-nibrot mit einem wahrscheinlich biologischen Apfel, aus der Ernte vom Vorjahr!

Den ca. 30 Minuten dauernden Schulweg habe ich zu Fuss zurückgelegt, entlang verkehrsarmen Strassen, zusammen mit meinen „Gspänli“. Eine spannende Entdeckungsreise in eine mir bis anhin unbekannte Welt. Der Unterricht begann mit einem Begrüssungsritual, mehrheitlich wurden wir frontal unterrichtet. Fragen mussten wir im Stehen beantworten, Hefteinträge mit der Schreibfeder schreiben und am Ende der Stunde die mit Kreide beschriebene Wandtafel reinigen.

Tempi passati!

Die Schule, das Unterrichten, die Lerninhalte, die Infrastruktur, die Gesellschaft ... alles hat sich gewandelt.

An der Primarschule Biel-Benken haben die digitalen Lernbegleiter Einzug gehalten und moderne Präsentationsmittel stehen den Lehrpersonen zur Verfügung. Die Wandtafel wird langsam ersetzt durch Bildschirme, der Bleistift durch einen Eingabestift.

Die Schülerinnen und Schüler kommen mehrheitlich mit ihren Trottinets zur Schule oder mit dem Elterntaxi. Die Schulwege werden laufend auf ihre Sicherheit überprüft und der Gemeinderat und die Bevölkerung diskutieren die Einführung von Tempo 30.

Mit dem neuen Sportplatz steht der Schule eine top Sportinfrastruktur zur Verfügung.

Auf der Agenda des Gemeinderates stehen die Schulraumplanung und die Beantwortung der Fragen: Wie weiter mit den Kindergärten, zentral oder dezentral, Sanierung der bestehenden Kindergärten, ein 4. Kindergarten ja/nein?

Für die Zukunft will die Gemeinde gerüstet sein und die sich ändernden Parameter (Bautätigkeit, Geburtenzahl, Generationenwechsel...) in die Schulraumplanung miteinbeziehen. Es bedarf einer sorgfältigen Analyse der Situation der Kindergärten und des Schulraumes. Mittel- bis langfristig steht der Gemeinde zudem die energetische Sanierung des Kilchbühl-Schulhauses bevor.

Die Bildung nimmt in der Arbeit des Gemeinderates einen prominenten Platz ein. Eine gute Infrastruktur ist für die Attraktivität von Biel-Benken ein entscheidender Faktor.

Dabei ist mir sehr wichtig zu betonen, dass Schule und Unterrichten sich immer im Kontext von Beziehungen und Kommunikation abspielen. Auch diesem Aspekt muss die nötige Bedeutung und Aufmerksamkeit beigemessen werden.

Offen sein für Neues, Zukünftiges und dabei das Alte, die Erinnerungen nicht vergessen ist für mich wichtig. Dem Wandel positiv gegenüberstehen und ihm trotzdem kritisch begegnen. Diese Gedanken sollen die Arbeit des Gemeinderates für die Bildung begleiten.

Jean-Daniel Schlegel

Gemeinderat Bildung